

La présentation de Jésus au temple, est un fait historique. Ce fait vient bouleverser non seulement l'histoire du temps de Jésus enfant mais la mission de toute l'humanité en est radicalement transformée. Rien ne sera plus comme avant. Le temple est d'ailleurs détruit et nous allons voir que l'intention même de le reconstruire comme lieu de sacrifice est en quelque sorte blasphématoire !

La fête de Noël nous semble déjà loin derrière nous... presqu'oubliée tant les jours et les semaines passent vite, les événements semblent se succéder à une allure de plus en plus vive... Et pourtant la fête d'aujourd'hui, fête de la chandeleur est directement liée à Noël ! Nous voici 40 jours après ... 40 le chiffre de l'accomplissement.

Quand Dieu se fait chair, Il prend notre condition humaine et s'anéantit nous dit St Paul. Il fait tout comme tout le monde et n'en n'accepte aucun privilège. Il suit les lois humaines selon ce qui a été écrit par la loi de Moïse.

Mais si Dieu est descendu jusqu'à nous, ce n'est pas pour y rester ... mais pour venir nous chercher. Dieu s'est abaissé non pas pour rester en bas mais pour nous éléver. « Dieu s'est fait homme pour que l'homme devienne Dieu » Notre vocation est grande... elle est divine !

La présentation de Jésus au temple est un fait historique qui s'inscrit dans la logique humaine. C'est toutefois un moment capital de l'histoire biblique car en ressortant avec Marie et Joseph, le temple perd sa raison d'être en tant que lieu de la présence divine par excellence. L'arrivée du fils de Dieu dans le temple est comme si on écrivait la dernière page de l'AT. Dieu ne se limite plus aux belles pierres et colonnes qui ont fait la fierté du peuple juif durant quelques centaines d'années. Le Christ dira lui-même « détruisez ce temple et je le reconstruirai en 3 jours ».

Quand le fils de Dieu sort du temple, avons-nous conscience que Dieu a pris place parmi nous et en nous ? « Vous êtes le temple de l'Esprit » nous dit St Paul. Mais que faisons-nous de ce temple ? Nous devrions être fier que Dieu a mis sa préférence à demeurer en nous plutôt que dans un monument somptueux et richement bâti.

Ce temple que nous sommes devenus est-il suffisamment entretenu et visité ? Est-il visible pour ceux qui nous entourent ? Les personnes qui sont fatiguées par la vie... y trouvent-elles un lieu de repos et de ressourcement ?

Pour accueillir Marie, Joseph et Jésus il y a 2 personnes qui attendaient. Ce ne sont pas les autorités officielles mais des gens simples, des petites gens. Ils sont vieux l'un et l'autre et Anne est veuve par-dessus le marché, c'est-à-dire la pauvreté personnifiée dans une société où seul le mari a des droits juridiques.

La mission du chrétien d'aujourd'hui, est d'être Siméon ou Anne ! Notre foi est une sorte de pauvreté car nous sommes appelés à croire sans voir. Ce n'est pas donné à tout le monde d'être « juste et religieux » ou « servant Dieu jour et nuit »...

Alors, commençons comme Marie et Joseph, par nous étonner ... Nous étonner de tout ce que Sa présence provoque dans notre temple. Sommes-nous dans cette même attente de voir se réaliser la prophétie que nous répétons à chaque eucharistie « Nous attendons ton retour » !

Aujourd'hui, c'est la fête de la chandeleur, jour où autrefois on bénissait les cierges lors de la liturgie et que chacun emportait pour que la lumière continue à briller dans les maisons. La vocation du chrétien aujourd'hui est de devenir, en portant le nom du Christ, à notre tour, lumière qui se révèle pour éclairer les nations.

Si le Christ a préféré habiter en chacun de nous, c'est parce qu'il espère qu'en chacun de nous puisse se révéler Sa présence dans ce monde si malmené aujourd'hui.

Porter le nom de chrétien, c'est porter Sa lumière là où sont les ténèbres. Si autrefois, les chrétiens sortaient de l'église avec leurs cierges bénis, aujourd'hui en recevant la bénédiction finale, soyons conscients que nous sommes ensuite envoyés pour être lumière du Christ dans le monde.

Amen !